

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs. Provia. 10. Extra. y Ul. 24  
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó gallos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,880 DE LA MAÑANA MADRID MIÉRCOLES 29 DE JULIO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningún real decreto.

Por real orden de 12 de julio se ha dispuesto que se adicione la lista de las obras de texto para la facultad de ciencias y la escuela de agricultura con las tituladas *Elementos de mineralogía industrial y agrícola*, y *Manual de mineralogía general industrial y agrícola*, escritos por D. Felipe Naranjo y Garza, de las cuales la primera podrá servir en el período de la licenciatura de la seccion de ciencias naturales, y la segunda en el del bachillerato de la mencionada facultad y para los estudios de la referida escuela.

La seccion de Estado y Gracia y Justicia del consejo de Estado ha dado á luz el resumen de los expedientes sobre autorización para procesar á las autoridades y empleados administrativos despachados por dicha seccion en el segundo trimestre de este año.

En 63 de dichos expedientes los gobernadores han concedido la autorización solicitada por la autoridad judicial.

En 72, al aviso de estar procediendo, comunicado por la autoridad judicial, han contestado los gobernadores quedar enterados.

En 19, la autorización ha sido negada por los gobernadores, y la seccion ha consultado que debía concederse.

En 14, la seccion ha consultado que debía confirmarse la negativa acordada por los gobernadores.

En uno, ha declarado que era innecesaria la autorización solicitada por la autoridad judicial.

Y en otro, que era necesaria la autorización del gobernador.

Del resumen aparece que el número total de autorizaciones fué de 170, en esta forma: concedidas 154, negadas 14, declarada necesaria una, innecesaria otra.

Hoy á las doce, tendrá efecto en la direccion de loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion á las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general.

En 1.º de setiembre empezarán los exámenes de entrada en la escuela especial del cuerpo de ingenieros de montes.

Hace unos cuantos dias parece que dieron un aviso secreto al alcalde interino de la cárcel de Villa de que se preparaba un escape por algunos presos para buscar la fuga, y que para lograr su objeto intentaban asesinarle. No sabemos si á consecuencia de este aviso ó por otra razon, es lo cierto que anteaer se hizo una requisita general con asistencia del secretario Sr. Buitreira y otros individuos de la junta auxiliar de cárceles, y se encontró en uno de los departamentos algunas navajas, una especie de daga hecha con un pedazo de una visagra y algunas piedras. Las condiciones de la cárcel actual hacen indispensable el que se procure activar la construccion de la nueva, pues en ello ganará la seguridad del establecimiento y hasta la comodidad de los mismos presos.

En el pueblo de Majada-el-Rayó, partido de Tamajón, provincia de Guadalajara, se declaró un incendio la noche del 23 que en breve espacio redujo á pavesas la casa de una infeliz señora de 84 años, pereciendo entre las llamas dos nietas de la misma, una de cuatro y otra de cinco años, y viéndose muy espuesta una hija ciega de 30 años. Como el viento era fuerte y el fuego amenazaba invadir las eras cubiertas de mieses y destruir quizá todo el pueblo, el señor cura párroco guiado por su celo religioso, sacó de la iglesia á Su Divina Majestad y como el viento calmó, aquellos piadosos vecinos atribuyeron el hecho á patente milagro y prosternados daban gracias á Dios con toda la efusion de su alma. Esto no obstante, la infeliz octogenaria y su hija han quedado completamente reducidas á la miseria, y el señor cura párroco está encargado de recibir las limosnas que para aliviar esta desgracia se envíen. Segun noticias se trata de acudir á la autoridad á fin de que de los fondos de beneficencia ó calamidades públicas dedique alguna pequeña suma para socorrer esta desgracia.

En el meeting celebrado en Londres en favor de los polacos se ha adoptado la siguiente resolucion:—«El heroísmo y la abnegacion que los polacos han demostrado en todas sus precedentes luchas por la defensa de sus propios derechos y por la de las libertades de otras naciones como igualmente en la lucha actual por recobrar la independencia y la libertad de su país les dan derecho al afecto intenso y al apoyo de todo pueblo libre. Mientras que la conducta atroz de los rusos respecto á Polonia, antes y durante la actual guerra es un insulto á la cristianidad y un ultraje á la humanidad. El meeting ha censurado todas las negociaciones con Rusia respecto á Polonia, salvo las que tomen por bases que cesen las hostilidades, evacuen las tropas rusas el reino de Polonia y se forme un Estado in-

dependiente y separado, y caso de que sea necesaria una intervencion armada el pueblo inglés aceptará gustoso la responsabilidad y soportará contento los sacrificios que exija la guerra.

Las noticias ordinarias de la última semana, relativas á los mercados del interior, dicen que en Valladolid los trigos continuaban de 46 á 47 rs. las 24 libras.

—En Santander, los precios se sostienen. Se habia realizado una venta de harinas, importante 8,000 arrobas clase de primera buena, á 19 rs. arroba. Está muy sostenido este precio. Las segundas se cotizan sobre 18 1/2 y las terceras de 16 á 17. Se han enajenado 340 cajas de azúcar de las existencias ó resto anterior, que guardaba un tenedor en primeras manos, alcanzando el buen precio de 46 1/4 á 46 1/2 rs. arroba, precio comun.

—De Sevilla escriben que continúa aquella provincia sometida á una temperatura ecuatorial, lo mismo de dia que de noche. Los trabajos recolectivos adelantan y los frutos nuevos comienzan á aparecer en los mercados: su calidad varia. El aceite se sostiene. Trigo de 46 á 48 rs.; cebada de 24 á 25; harinas de Santander á 21 rs. arroba la primera y á 20 la segunda.

—Los trigos han sido muy solicitados en el mercado de Jerez en la semana última, principalmente por los panaderos de Cádiz, Puerto de Santa María, Puerto-Real, San Fernando, Sanlúcar, etc. En cuanto á precios, el viejo se ha pagado de 49 á 52 rs. y el nuevo de 45 á 55. La cebada vieja se cotiza de 23 á 24 y la nueva de 22 á 23.

—No hay disposicion alguna para compras de entidad en Barcelona, y de escasa concurrencia en la plaza, á causa de los fuertes calores que de algunos dias á esta parte se dejan sentir. Los algodones en calma, sin mas ventas que picos insignificantes para el consumo.

Escriben de Paris: La exasperacion causada por la repuesta rusa empieza á trascender al pueblo. Con motivo de unos funerales que debian celebrarse en Vincennes por las victimas polacas, se habia hablado seriamente de organizarse en columnas y provocar demostraciones en el arrabal de San Antonio. La policia advertida con tiempo, ha hecho fracasar este proyecto. Guéntase por otra parte que en el campamento de Chalons, al recibirse el texto de la nota rusa, se temió por un momento una especie de pequeña sedicion militar. Los soldados animados, se reunian en corrillos y en alta voz decian que era preciso atacar á los rusos. Quizás haya alguna exageracion en este relato; pero el simple hecho de la espontaneidad con que los soldados han manifestado su entusiasmo, revela su certeza.

El Times piensa como el príncipe Gortschakoff que los polacos deben cesar en la lucha antes de que el gobierno ruso aplique las reformas. Si entonces, continúa el Times, no pone en ejecucion Rusia los seis puntos y las tres potencias desean obligar por la fuerza al gobierno moscovita á que cumpla los tratados, la situacion que nazca será lógica. Pero intentar ahora que Rusia abandone los territorios que ocupa ó que haga concesiones á los insurrectos mientras que ninguna tentativa semejante se ha hecho en favor de los Estados confederados de Norteamérica, es de tal manera irregular que ningún ministerio podría sostenerse con semejante política.

Como síntoma de paz escriben de Paris que á consecuencia de tener el imperio guarniciones en todas las cinco partes del globo, la infantería en Francia apenas cuenta 120,000 hombres; de modo que para una guerra por la cuestion de Polonia, que se convertiría en guerra europea, lo primero que hacer que habria seria una quinta, y aada hay mas lejos que esta medida en el pensamiento del gobierno.

Cierto número de obreros han salido de Paris para ir á provocar en Londres meetings en favor de Polonia ó hablar en las reuniones que con este motivo tienen lugar en la Gran Bretaña.

La congregacion de Maria Santísima de Guadalupe, establecida en la iglesia de San Millán, da principio á la solemne novena que anualmente consagra, dedica y ofrece á su soberana Madre y patrona, el 2 de agosto y continuará el 9, 15, 16, 23 y 30 del mismo, y el 6, 8 y 13 de setiembre. Tomarán parte en estos solemnes cultos varios distinguidos predicadores. El primero y segundo dia costea la familia real.

Leemos en la Revista General de Estadística que la junta general ha acordado que la direccion de operaciones geodésicas estudie los medios de llevar á cabo una nivelacion entro Madrid y el mar. Este trabajo proporcionará con gran precision la altitud del observatorio central de España, que sirve de referencia en todos los estudios topográfico-catastrales, y al mismo tiempo determinará las alturas sobre el nivel del mar de una serie de puntos que á su vez serán referencias para los diferentes trabajos altimétricos que se emprendan en lo sucesivo.

La *Iberia*, el órgano mas autorizado del purismo declara ayer que está de acuerdo con las doctrinas espuestas en el folleto del Sr. Rubio; que respecto de la Milicia Nacional, sigue creyendo el partido progresista que podrá variarse su organizacion, pero que la institucion no puede menos de existir en un país libre; y que respecto á las Cámaras no es cuestion de principios sino de detalle, cuando se sienta desde luego que caso de haberlos, sean ambas de eleccion popular, que ninguna represente una aristocracia, que ninguna sea hereditaria.

Rectificando *La Iberia*, como era de esperar de su buena fe, lo que dijo acerca de un nombramiento de juez de primera instancia, sobre cuyo asunto dió explicacion *La Correspondencia*, dice que el sugeto que ha motivado estas, es digno efectivamente, tanto por sus antecedentes como por su reconocida aptitud, de desempeñar el puesto para que ha sido nombrado interinamente; y que pertenece además á una familia que ha prestado grandes servicios á la causa liberal, distinguiéndose en la tribuna y en la magistratura.

Se espera que las notas de Inglaterra y Austria lleguen á Paris á mediados de esta semana. Es probable que cada una de las tres potencias conteste con distintos argumentos á la nota del príncipe Gortschakoff. Es probable tambien que la conclusion de estas notas sea idéntica.

La guerra de los circasianos contra los rusos toma cada dia mayor incremento. Los rusos han sufrido descalabros de consideracion que se atribuyen á la falta de tropas suficientes en el Cáucaso por haber tenido que concentrarlas en Polonia, y á que en las filas de las fuerzas que se encuentran en aquellos parajes hay tal número de condenados políticos, que los que se pasan al enemigo es increíble.

En el meeting celebrado en Londres el dia 23 en Saint James Hall á favor de Polonia reinó un entusiasmo indecible, tanto, que cuando el presidente, Mr. Schellie preguntó: «¿Deberá la Inglaterra hacer la guerra en favor de Polonia?» gritos numerosos y prolongados contestaron estrepitosamente: *Sí, sí!*

Los periódicos ministeriales de Viena se hacen eco de una noticia singular: dicen que en la actualidad comienza á tratarse de nuevo de un proyecto de convencion propuesto primeramente por la Francia, pero que rechazaron los gabinetes de Londres y Viena. Dicho proyecto tenia por objeto prevenir el caso en que fuese menester otra presion que la de la accion diplomática, arreglando para entonces el concurso de las tres potencias. No se invadiría el territorio ruso, pero una escuadra anglo-francesa bloquearía el Báltico, y un cuerpo austriaco guardaría las fronteras de la Galitzia. Aparece, pues, que este proyecto, que se creia ser un plan ideado por el *Morning-Post*, fué originariamente concebido por el gabinete de las Tullerías.

El *Daily-News*, órgano del conde Russell, invita al gobierno inglés á obrar de conformidad con la proposicion de mister Forster en la cámara de los comunes; esto es, á declarar que la Rusia, por su conducta en Polonia, ha perdido sobre este país los derechos que habia obtenido por la adhesion de la Inglaterra al tratado de Viena.

Además del libro que va á publicar Mr. Girardin con el título de *Cuestion de libertad de imprenta*, prepara otro que se titulará *Libertad de imprenta*, y que será una coleccion de los principales edictos, ordenanzas, decretos, leyes, informes, espoliciones de motivos y principales sentencias que se han dado sobre imprenta y librería, con la lista cronológica, é indicacion analítica de todas las condenas pronunciadas hasta 1863 por crímenes, delitos y contravenciones del pensamiento impreso. El objeto de Mr. Girardin es probar la impunidad de la prensa y que su entera libertad es mas benéfica á los gobiernos que á los pueblos.

En Reus ha comenzado la feria de Santiago, con grande animacion y extraordinaria concurrencia. Las fiestas dispuestas por la municipalidad habian llamado mucha gente de la capital y de los pueblos comarcanos.

Un periódico de Salamanca se lamenta del retraso con que llegan los viajeros de Madrid, á pesar de hacerse el viaje por el ferrocarril del Norte hasta Avila, retraso ocasionado por las diligencias que salen de Avila muchas horas después de la llegada de los trenes.

Los tristes sucesos en que Garcia y Calzado figuraron no hace mucho, así como las escenas que todos los dias se representan en los magníficos palacios consagrados al juego en los baños de Alemania, ha inspirado el drama titulado *El demonio del juego*, que á pesar de los calores del verano, llena todas las noches el teatro del Gymnasio en Paris.

Ya se ha abierto al público el nuevo trozo de jardín que forma parte del ensanche de Recoletos, y que perteneció á la demolida casa de Medina de las Torres. Es una

honita glorietta con bancos de piedra, frondosos árboles y una preciosa fuente, todo lo cual existia en el antiguo jardín que todavía se ostenta en el fondo, y del cual se descendía al anterior por tres elegantes escalinatas.

En lo que va de mes han sido auxiliados en la casa de socorro de la calle de Fuenfarral 73 heridos y algunos otros accidentes insignificantes. Esta cifra revela que aunque no tanto como los del Str, los barrios del Norte quieren conservar una parte de la fama que desde muy antiguo ha disputado Maravillas á Lavapiés.

El sábado por la noche, en el tren que salió de Madrid á las nueve menos cuarto con direccion á Zaragoza, ocurrió un accidente que pudo tener fatales consecuencias. En el trayecto de Madrid á Villeda y en el momento de ir el tren con toda velocidad, cayó una niña de unos nueve ó diez años en la vía á causa de haberse abierto una de las portezuelas del wagon en que iba con su señora madre. La niña á la caída dió con las piernas en el estribe, circunstancia por la cual fué despedido fuera de los rails creyendo todo el mundo hubiese sufrido un terrible golpe. No fué así milagrosamente; la niña volvió á la media hora á ocupar su asiento sin el menor daño, porque el guardia de segunda clase Manuel Urduin y Garcia que marchaba en el mismo coche, con un valor de que hay pocos ejemplos, se arrojó despreciando la muerte por una de las ventanillas para socorrerla, lo que verificó en efecto, hallándola en el suelo y desmayada á consecuencia del susto, y prestándola los auxilios que en aquel momento fueron necesarios para hacerla volver en sí.

El diputado de la minoría progresista y director de *La Iberia*, Sr. D. Pedro Calvo Asensio, ha salido de esta corte para las provincias del Norte, en compañía de su hijo. La ausencia del Sr. Calvo Asensio será breve, pues solo motivos de salud le obligan á abandonar á Madrid en estos momentos.

Parece que por el registrador de la propiedad de esta corte, y con motivo de cierta reclamacion, se ha elevado una consulta á la direccion general, sobre si han de consignarse ó no en las escrituras que se otorguen, excepto en las cartas de pago, todas las cargas del inmueble de que se trate.

Se han verificado en Carabanchel de Abajo, con todo esplendor y reinando el mayor orden y la mas general alegría, las fiestas en honor del patron de España, y particular del pueblo citado, Santiago Apóstol. Empezaron en la noche del viernes, trasladando procesionalmente á la parroquia, desde una ermita inmediata al pueblo, la efígie del glorioso patron, acompañada de la de San Isidro, cofrade que fué en su tiempo de la antigua hermandad que celebra estos cultos y fiestas. Terminada la procesion, se quemaron algunos fuegos artificiales, á presencia de un numeroso gentío. El dia del santo se verificó por la mañana una magnífica funcion de iglesia; por la tarde procesion y por la noche baile público, después de haber estado durante dos horas tocando escogidas piezas una banda de regimiento. El domingo por la tarde se corrieron por el pueblo vacas ensogadas, produciendo la agitacion y el animado bullicio que es consiguiente, y por la noche se entregaron los alegres y pacíficos vecinos del pueblo á los placeres de las seguidillas.

La señorita Castro, á quien se dió tambien en los últimos concursos el segundo premio de canto, se presentará en Jovellanos á principios de setiembre, contratada por el Sr. Gaztambide. Parece que la obra con que saldrá á la escena se titula *D. Juan de Peralta*.

Ha sido nombrado individuo de la junta provincial de beneficencia de Zaragoza, en el concepto de consejero provincial, el Sr. D. Nicolás Canales.

Uno de los candidatos que con mas probabilidades de éxito cuenta, segun nos escriben, en el distrito de Almadén, es el visitador de establecimientos penales, don Agustín Gomez de la Mata.

El viaje de la emperatriz Eugenia á Vichy estaba previsto y anunciado hace tiempo. Todos los años va S. M. á aquel punto con objeto de estar dos ó tres dias al lado del emperador, y si en el presente no ha ido antes de ahora, lo ha motivado el fallecimiento del duque de Hamilton. La emperatriz regresará muy pronto á Saint-Cloud.

El congreso de los diputados alemanes se reunirá en Francfort el 21 y 22 de agosto próximo y se ocupará en el examen de asuntos importantes, tales como la cuestion pendiente tanto tiempo hace, del Schleswig-Holstein, los intereses de Alemania en la cuestion polaca y la influencia que en Alemania puede ejercer la crisis constitucional de Prusia.

—Con respecto al Schleswig, á este dudado sobre el cual disputa la dieta alemana su preponderancia al rey de Dinamarca, lord Palmerston ha hecho una manifestacion muy importante. Interrogado por M. Fitzgerald acerca de las intima-

ciones de ocupacion militar del Schleswig por tropas alemanas, lord Palmerston se ha declarado terminantemente en favor de la integridad de Dinamarca; no ha vacilado en asegurar que en vista de una tentativa militar hecha por la confederacion germanica en el Holstein, la guerra adquirirá mayor estension, puesto que Inglaterra quiere que sean sostenidos los derechos de Dinamarca.

Un telegrama de Berlin, refiriéndose á noticias comunicadas el 22 de Munich á la *Gaceta de la Cruz*, asegura que el rey de Baviera y el emperador Francisco José llegarán al mismo tiempo á Regensburg.

Para fin del mes se anuncia que se reunirán en Paris los comités polacos.

Anuncia *La France* que M. de Bonnières de Wierre, primer secretario de embajada en Constantinopla, procedente de Paris, llegó el dia 12 á Bucharest, encargado de una mision particular. Ha salido ya de Bucharest para la capital del imperio otomano, donde se encargará nuevamente de su puesto.

D. Rafael Perez Alamo se ha visto obligado, segun *La Discusion* á dejar Loja á causa de la guerra sañuda que le hacen ciertas gentes.

*El Eco de Badajoz* elogia el nombramiento del Sr. D. Manuel Martinez Patron, para el cargo de vicepresidente de aquel consejo provincial, que le ha sido conferido por real orden de 21 del corriente.

La corrida de toros verificada el sábado último en Cádiz, ha sido buena. Los toros de la ganadería de D. Anastasio Martin dieron juego y fueron bravos. Cúcheres y Ponce mataron regularmente y los chicos y los picadores cumplieron. Ningun percance ocurrió á la cuadrilla. El octavo toro fué enviado de nuevo al chiquero, por ser ya muy cerrada la noche cuando debia recibir la muerte.

En Palma de Mallorca se están haciendo con la mayor actividad las obras del frontis de la catedral y las del monumento que ha de perpetuar la memoria de la visita que hizo á las Baleares nuestra augusta Reina.

Ya ha salido de Palma, segun dice un diario de la misma ciudad, el célebre escritor Breton de los Herreros, después de haber recorrido aquella isla y admirado sus bellezas naturales.

*Las Novedades* ha publicado una carta de Londres de fecha bastante atrasada (20 de mayo), y en ella se dan algunas noticias, cuya responsabilidad dejamos por entero á nuestro colega.

Haciéndose cargo de lo que dijo una correspondencia de *La Epoca*, relativamente á D. Ramon Cabrera, dice:

«Sobre el efecto que la sumision de don Juan haya producido en el antiguo cabecilla del Maestrazgo, no discutire; lo que creo es que á D. Juan debe darle poco cuidado de lo que de él piensan Cabrera ó sus camaradas.

—En lo de no abandonar Cabrera la Inglaterra ni por España ni por Méjico, puedo asegurar que hace mucho tiempo que gestiona para obtener los beneficios del tratado de Vergara; es decir, el título de conde y la faja de teniente general.

—A Méjico no sabe nadie que haya pensado en ir, ni comprende á lo que el correspondal de *La Epoca* alude; si será para mandar el ejército francés ó para representar el papel de Iturbide.

—Se presenta á Cabrera limpio de lo de San Carlos de la Rápita, felicitándose de ello y concediéndole entrevistas con Napoleón para intervenir en favor del conde de Montemolin. Todo esto es pura invencion. La verdad es que Cabrera fué uno de los instigadores de San Carlos de la Rápita, fué él quien decidió al infortunado Ortega á lanzarse, prometiéndole que le aguardaría con 3,000 hombres á su desembarco. Lo mismo prometió á los personajes que formaban la junta carlista de Madrid. En fin, Cabrera escribió á varios títulos de Castilla que suscribieron cantidades respetables para la expedicion; y por último, Cabrera fué quien pagó aquí por cuenta de D. Carlos el flete de los vapores que llevaron las tropas de Ortega á la Peninsula.»

La guardia civil detuvo el 24 por la tarde, cerca de Villafranca, poniéndole á disposicion del gobernador de la provincia, á un sugeto al parecer de sospechosos antecedentes que se dirigía á Valencia en el coche correo. Ocupáronse sobre 70,000 reales y varias alhajas. Dáse bastante importancia á esta captura, y ojalá se realicen las esperanzas que el público barcelonés funda en ella, con respecto á que pueda tal vez dar luz á las autoridades para descubrir á los autores de algunos de los recientes golpes de mano llevados á cabo por los tomadores del dos en aquella capital.

El bandido Vicente Martinez vuelve á aparecer en escena, después de algunos dias de retraimiento. El lunes último se presentó por la tarde solo y armado de una escopeta en la parroquia de San Cugat á unas dos leguas de Oviedo, visitó á algunos particulares, y les sacó una cuestion regular. En otras parroquias repitió la misma operacion; así es que la

gente del campo no deja de estar modera- do esperando que se les aparezca seme- jante malhechor. La guardia civil sigue activamente los pasos de este criminal, pero no ha podido conseguir su captura.

Dice una carta de París que lord Palmerston no se ha separado como se decía de lord Russell y que como éste es de opi- nion que se refieren las razones que da Rusia, creyendo además, cual cree el go- bierno austriaco que debe hacerse nueva tentativa para infundir al gobierno ruso sentimientos más conciliadores. Es pro- bable que si el gabinete de San Peters- burgo rechaza las nuevas gestiones de las tres potencias, por parte de Inglaterra se llegue a una ruptura de relaciones diplo- máticas.

El emperador Napoleón no oculta el vi- vo desagrado que le ha causado la con- testación del gobierno ruso; reconoce que se le ha faltado personalmente, pero conti- núa diciendo que Francia no obrará por sí sola mientras que Inglaterra y Austria se mantengan en el límite de las nego- ciaciones no pronunciándose claramente en el sentido de la acción.

Hay quien cree que una vez cerradas las sesiones del Parlamento inglés el gabinete de Saint James se mostrará más enérgico en la cuestión de Polonia. Esto, sin embargo, no pasa de ser una supe- sición.

El gobierno francés ha decidido que la escuadra de evoluciones conste en adelan- te de cuatro navios de vapor y seis fraga- tas blindadas. Se anuncia que muy pronto reemplazará en el mando de esta es- cuadra el almirante Willaumez al vice- almirante Rigault de Genouilly.

Dice El Avisador Malagueño:—«A pesar de lo que dicen los periódicos de la corte respecto á trabajar en alguna provincia de Andalucía para alterar el orden públi- co, sin que nosotros lo neguemos, pues acaso tengamos fundados motivos para cre- erlo, podemos decir que nada se ha hablado por aquí de eso, ni de nada que pueda ha- cer concebir temores; y que se disfruta de completa tranquilidad, sin que esté alarmada la confianza pública. No sabe- mos lo que pasará en otras ciudades de Andalucía, pero en Málaga, repetimos, no se ha concebido hasta ahora la menor des- confianza.»

El ganado que se lidió en la plaza de Cádiz el sábado, hubo de desmandarse al pasar el día anterior por San Fernando, y uno de los toros hirió á un conductor.

Uno de nuestros colegas dice que ha visto una carta de Méjico, escrita por persona algo elevada en la gerarquía eclesiástica, de la cual toma las siguientes noticias:

«Dos días antes de entrar los franceses en Méjico, Almonte se presentó á Forey y le dijo: —General, Vd. tendrá la fuerza; mas para evitar desagradables rumores; para no infundir sospechas á Inglaterra y los Estados Unidos; para no perder toda nuestra influencia en el pueblo mejicano, conviene que yo sea el único depositario del poder público.

—General Almonte, contestó Forey, quién ha conquistado á Méjico? Vd. ó yo? Si soy yo, yo y solo yo debe gobernarlo. —Esta bien; pero podré anunciar á los mejicanos cuándo cesará la interinidad? —Que interinidad?

—La dominación francesa, que por fuer- za ha de ser transitoria. Otra cosa, no se- ría conveniente.

—Almonte, desengáñese Vd.: las cosas han adelantado mucho, y yo necesito instrucciones de París para contestar á las preguntas que Vd. me hace.

—Y en cuanto á elecciones, qué medi- das tomamos?

—Eso ya lo verá yo.

—Pero, general, no todo ha de hacerlo Vd. solo. Hay cosas que deben hacerse con el apoyo del país.

—Bien, pero yo no tengo instrucciones. Las pedire á París.

—General, Juárez ha derribado muchas iglesias y vendido todas sus propiedades. Sobre esto es necesario pensar en una reparación.

—Francia no me ha dado instrucciones. Las pedire.

—General, al menos las monjas espul- sadas deben volver á sus conventos.

—No tengo inconveniente. Que vuel- van.

—Pero es que necesitan fondos, porque la revolución todo se lo ha llevado.

—No tengo instrucciones.

—Algunos, casi todos los seminaristas episcopales están destruidos ó converti- dos en cuarteles. Qué hacemos? Los obis- pos reclaman.

—No tengo instrucciones.

Si son ciertas las noticias que han lle- gado á nuestros oídos, dice un diario de Oviedo, serán honrados próximamente con la investidura de senadores el señor marqués de Pidal, el señor Mon, el diplo- mático señor Cuelo y los condeados capi- talistas señores Casariego y Manzanedo.

Los trescientos soldados que de la guar- nición de Zaragoza se habían dedicado á los trabajos de construcción del ferro-car- ril de Tardiente á Huesca, se han retirado de las obras, según indica un diario catalán.

A propuesta de la junta general de be- neficencia, según noticias, se ocupa el ministerio de la Gobernación de los me- dios de crear un establecimiento dedica- do á hospital de incurables de ambos se- xos que se establezca en la dehesa de Amaniel, punto donde ha de construirse también el manicomio-modelo. Pero antes de decidir este proyecto se oirá sobre el dictamen del Consejo de Estado. La idea nos parece muy plausible, máxime si el nuevo establecimiento tiene el ca- rácter de general.

Nuestro corresponsal en el real sitio así escribe lo siguiente:

SAN ILDEFONSO 27 de julio de 1863. El consejo [de ministros] celebrado ayer, duró cinco horas y el de esta tarde algo más. Sin embargo, se reunirán toda- vía mañana los consejeros de la corona, para ultimar la cuestión que han venido examinando estos días con el necesari- o detenimiento. Por la noche saldrán para esa los Sres. Mata y Alsó y Va- monde, habiéndoles precedido el señor Sierra, por la única razón de tener que asistir al acto de varias subastas impor- tantes.

Creo que en esa se harán no pocos co- mentarios sobre la frecuencia con que se celebran consejos de ministros, así como sobre su duración; pero bien puede Vd. asegurar que nada es más natural, tratándose de un asunto delicado y vasto de su- yo. Los ministros están perfectamente de acuerdo en cuanto á las cosas y en quan- to las personas: esto es todo lo que puede decirse por ahora, pues sería muy es- puesto á errores involuntarios el pretender conocer los nombres de todos los candidatos á quienes no rechazará el go- bierno.

Según todas las probabilidades, no pa- sará la primera semana de agosto sin que se ponga á la firma de S. M. el decreto de disolución del Congreso, para lo cual se asegura que no habrá nuevo consejo en este sitio.

El Sr. Moreno López espera solo la vuelta del marqués de la Habana para marchar á Panticosa, desde cuyo punto pasará probablemente á Sevilla. Durante su ausencia se encargará del ministerio de Fomento el Sr. Vaamonde.

S. M. el rey se halla completamente restablecido, á pesar de lo cual temen algunos que no tengan ya lugar las gran- des cacerías proyectadas en el monte de Rio frío, de que se habló días pasados.

El príncipe de Asturias pasea todas las mañanas á primera hora por los jardines, ganando un carrujito tirado por una mula enana. La salud de S. A. y de las infantitas parece ser inmejorable. Por las tardes es el jardín de Robledo el teatro de los juegos de los augustos niños.

Entre las jóvenes que están aquí de tem- porada empiezan á proyectarse las acos- tumbradas expediciones al histórico mo- nasterio del Paular y á la célebre Boca del Asno. Entre tanto son muy frecuentes los viajes á Segovia, para ver las im- portantes ruinas del alcázar de D. Juan II. Isabel la Católica. Parece que hace pocos días, visitándolas el general Contreras, se desprendió un trozo de pared que mila- grosamente no le cogió debajo, por lo cual se ha prohibido la entrada en aquel monton de escombros que domina la torre de D. Juan, y que era hasta hace dos años magnífico y bien conservado monumento de la edad media.

El movimiento de carruajes y caballe- rías por término medio en las nuevas avenidas de la Puerta del Sol en Madrid, es el siguiente según cálculos de la Revis- ta general de Estadística: carruajes de cua- tro ruedas y un caballo, 4,184; id. id. con dos, 2,183; id. id. con mas de dos, 21; di- ligencias, ómnibus y sillas de postas, 81; carruajes de dos ruedas, 47; galeras, 8; carros de reata ó con caballerías pare- das, 1,237; carretas, 177; caballos de mon- tar, 861; caballerías con carga, mayores y menores, 4,969.

En el circo del Príncipe Alfonso se pre- sentará muy en breve Mr. Tolmaque, ar- tista de un género raro y del cual los pe- riódicos americanos, ingleses y franceses han hecho grandes elogios. Su trabajo consiste en sentarse en una silla en me- dio del circo. El público se aproxima todo cuanto quiere y se distribuyen á los es- pectadores cuerdas de diferentes gruesos, con las cuales atan al artista sobre su si- lla de la manera más fuerte que pueden, haciendo cuantos nudos quieren y de una manera tan fuerte como las fuerzas hu- manas lo permiten. Cuando el artista se encuentra sólidamente atado á su silla de piés, piernas, brazos y cuello, se le cubre con un velo por espacio de dos minutos. Pasado este tiempo, se levanta el velo y se vé á Mr. Tolmaque sentado sobre su silla, tranquilo, cruzado de brazos, pue- sto un pie sobre el otro, el cuello libre y sus ligaduras sin cortar están en el suelo á su lado, dispuestas á hacer otra prueba.

De cinco personas auxiliadas ayer en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, una le ha sido á consecuencia de mor- dedura producida por un perro atacado al parecer de hidrofobia. La ocurrencia tuvo lugar en la calle del Carrero.

En la casa de la calle de Jacometrezo fué también curado ayer ó antea- yer un

ordenanza de telegrafos mordido por otro perro en la misma calle de Jacometrezo.

Habiendo fallecido recientemente una señora en uno de los cuartos segundos de la casa núm. 4 de la calle de Atochá, se presentaron dos hombres á la portera de la misma, Basilia Saenz, á quien mani- festaron eran los sepultureros, por lo que ninguno reparo les puso en que subieran, ni después en que salieran á la calle cada uno con un lio debajo del brazo. A las doce de la noche, llegado el caso de cerrar la puerta y de retirarse á su habitación que la tenía en el piso último, se encontró con que los tales sepultureros habían desen- terrado de sus cofres todas las prendas que encontraron á la mano, llevándose las á enterrar á parte más segura, sin que á pesar de las diligencias que casi en se- guida practicó el inspector segundo de vigilancia Sr. Cuadrado, se pudiera dar con los ladrones.

Se ha señalado para mañana jueves en primer lugar la vista de la causa seguida en el juzgado de Caeller contra Ventura Peña y Norberto Martín, por el delito de parricidio. Está encargado de sostener la acusación el teniente fiscal D. Manuel Azu- cúa y defienden á los reos los abogados D. Santos Rebledo y D. José María Mc- lendez. Para que nuestros lectores cono- zcan el delito y sus circunstancias, y los razonamientos que en pró y en contra de los acusados se aleguen en la vista, pro- curaremos tomar notas á fin de dar un es- tracto de ella con alguna estension.

Las noticias electorales de Cataluña, según una carta particular, cuya veraci- dad dejamos á cargo del autor, son las si- guientes: En Barcelona se presentan los señores Permyer, Madoz, Figuerola, Figueras y Llasera; en San Feliú el conde de Llobregat y el Sr. Prats y Selcer; en Mataró los señores Madoz, Muntadas, Illes y Serra; en Manresa el Sr. Paz y el señor Vinyals; en Granollers los señores Bal- guer y Anglès; en Gerona los Sres. Bal- bon, Maranges y Egees; en La Bisbal los señores Fargas y Velaz; en Giot los señores Cabrol, Escriba, Ameller y baron de Fortuny; en Tremp el Sr. Madoz, don Joaquín de Ballester y D. Rómulo Mora- gas; en la Seo de Urgel D. Manuel Giro- na; en Agramunt D. Manuel Safont; en Tarragona el Sr. Gasset, actual diputado por Vals, y por este punto D. José Mora- gas; en Lérida D. Pedro de Abades, actual diputado; en Santa Coloma de Farnés el Sr. Camprodon; el coronel Rich y D. N. Vedruna; en Tortosa D. Miguel Bañue- los; en Reus D. José Gener; en Igualada el Sr. Castel de Paus, y en Arenys de Mar D. José Xifré.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFI- COS:

Hamburgo 27. El gobierno ruso ha dado orden de poner en pie de guerra y reforzar con tropas de artillería los puestos estratégicos y las forta- lezas polacas, y además las de Kertch, Nico- laievic, Dunamunde, Wiborg y Schweaborg.

Breslau (sin fecha). Los insurrectos polacos han alcanzado un gran triunfo. El gobierno nacional de Polonia aceptaría el armisticio con ciertas con- diciones.

El Sr. Sierra, ministro de Hacienda, no podrá regresar á la Granja hasta prin- cipios del próximo mes; porque, como hemos dicho, tiene que presidir las subas- tas de las deudas en los últimos días del mes actual.

Ha regresado á San Petersburgo el se- ñor marqués de Selva Alegre, primer se- cretario de S. M. la Reina en aquella em- bajada. El marqués de Selva Alegre se encargará interinamente del despacho de los negocios de la embajada hasta el regreso á San Petersburgo del duque de Osuna, quien marcha por unos días á Alemania á tomar baños.

La advertencia sufrida por el Siecle ha producido aquí gran emoción, porque es la primera desde que M. Bondet es mi- nistro del Interior; esta medida prueba que no tenía fundamento alguno el rumor esparcido hace algún tiempo de que el gobierno iba á renunciar al sistema de advertencias; y disminuye también las esperanzas que habían concebido algunos periódicos de que se iba á hacer una re- forma en la legislación favorable á la prensa.

Según la Gaceta de Augsburgo, los cam- pesinos de Galitzia son tan hostiles á los polacos, que apenas pueden impedirles las autoridades austriacas que se entre- guen á vias de hecho contra ellos.

La Opinión Nacional aconseja el restableci- miento de Polonia con los límites que te- nía en 1772 por temor de que teniendo Rusia á mediados del siglo próximo doble número de habitantes que en la actuali- dad, según los datos estadísticos, pueda dominar entonces la mayor parte de Eu- ropa.

Escriben de Atenas que el jefe de la es- cuadra inglesa en las aguas del Pireo ha pedido al gobierno autorización para que salten en tierra como medida higiénica una parte de las tropas de desembarco que se encontraban á bordo de los buques que manda. Mientras se esperaba la con- testación del gobierno, estas tropas ha- bían efectuado un paseo militar por los alrededores del Pireo.

La Gaceta de Augsburgo, que no pasa por ser favorable á Rusia, manifiesta que el príncipe Gortschokoff tiene mucha razón al decir que la insurrección polaca se mantiene por los socorros que le llegan del extranjero, y en sostener que el ma- yor número de las poblaciones polacas no toman parte en la insurrección.

Una carta de París dice que se ha dado orden al mariscal Forey para que vuelva á Francia con la mayor parte de sus tro- pas. Esta noticia nos parece inverosímil.

Dice el periódico francés el Pays que el gobierno alemán de Polonia está á pun- to de decretar un empréstito forzoso de tres millones de rublos, al que deberán contribuir todas las provincias.

La Opinión Nacional dice que si es ya tarde para emprender la guerra, Francia debe desde luego reconocer la indepen- dencia de Polonia, permitir que se negocie un empréstito polaco en la plaza de París, enviar su escuadra de coraza al Báltico, y llenar de armas á Polonia.

Correspondencias de Atenas anuncian la marcha de las tropas que se habían concentrado, las unas en Daphé y las otras al Pentélico y sus cercanías, á con- secuencia de los últimos sucesos. Las pri- meras, compuestas de los cuerpos que han permanecido fieles al gobierno, man- dadas por el coronel Coroneos, se han diri- gido á Missolonghi (Rumelia), en el golfo de Patrás; y las segundas del bata- llón de Leotzacos y de la artillería, han ido por el camino del Peloponeso, y se hallan actualmente acampadas cerca de Argos y Tripolitza. Leotzacos había opues- to alguna resistencia; pero amenazado por un decreto de la Asamblea con declararlo fuera de la ley, así como á los que le siguiesen, había concluido por obedecer. Posteriormente nos ha anunciado el telegrama que había ocupado con sus fuer- zas la ciudadela de Nauplias. El gene- ral Mamouri ha sido nombrado coman- dante en jefe de las tropas acantonadas en Rumelia y el coronel de ingenieros Mo- lenski lo ha sido de las del Peloponeso. En Atenas continuaba disfrutando de tranqui- lidad. Se calculaban en 200 los muertos y heridos á consecuencia de los sucesos del 1.º y 2.º de este mes.

El gobierno austriaco, que desde hacia tiempo sospechaba que el comité nacio- nal polaco no tenía más que una sucursal en Varsovia, y que en realidad residía fuera de la Polonia rusa, mandó ejercer activa vigilancia, y la policía de Leo- poldstadt descubrió el martes último un gran depósito de armas y provisiones pertenecientes á los insurrectos polacos, y lo que es más importante aun, una parte de los papeles del comité nacional, y una importante suma en plata. Entre los documentos cogidos hay registros de im- puestos, listas de conspiradores y cartas que comprometen á gran número de per- sonas. Citanse como complicadas á algu- nas que ocupan altas posiciones sociales, pero sobre este punto nada se sabe toda- vía de fijo.

El coronel de infantería D. José Gonza- lez Mendoza ha obtenido su retiro.

Ayer ha tenido lugar, como se había anunciado, la vista del incidente de la célebre causa de Fontanellas, á conse- cuencia de una demanda de injuria y calumnia entablada por el marqués de Fon- tanellas contra el defensor del Claudio F. El Sr. San Millán ha sostenido la acusa- ción á nombre del demandante, y el de- mandado ha hecho su propia defensa apo- yando el fallo favorable dictado ya en pri- mera instancia. Ha sido una vista nota- ble. El acto terminó á cosa de las doce.

Nuestro corresponsal de Casa Blanca, (costa de Africa), nos escribe con fecha 20 del actual que en la mañana del mismo día se presentó en nuestro viceconsulado un beduino que entregó al agente español Sr. D. Antonio María Escobar un pliego del comandante de la goleta de guerra Consuelo, participándole haber barado con dicho buque en los arrecifes de Fedala. El celoso Sr. Escobar dió cuenta al instante del suceso al caid de aquella población, exigiéndole que en el acto enviase cor- reos al gobernador del campo en cuya ju- risdicción se hallan aquellos arrecifes, y á los jefes de los aduanares inmediatos para que mandasen á la playa gente segura que impidiese los ataques de las kabilas y ayudasen á la tripulación, á poner en salvo el buque, si era posible, al propio tiempo que le exigía á dicho gobernador la responsabilidad de todo acto hostil que sucediese.

Inmediatamente después de dar tales pasos, el Sr. Escobar montó á caballo, y sin aguardar la escolta de moros de rey que á su disposición ponía la autoridad mora, seguido del Sr. Dumont, vicecón- sul de Portugal, y del intérprete, se tras- ladó en pocos momentos al sitio del si- niestro, distante cerca de tres leguas. Una vez allí, hizo que se le presentase el jefe del aduan más próximo, y le exigió que pusiera en orden á la multitud de beduinos armados de espingardas que llenaban la playa, mientras se estable- cían guardias y se escogían cien hombres que ayudasen á la faena del salvamento.

Pasó en seguida á bordo el Sr. Escobar y el Sr. Dumont, recibiendo el emanan- dante con muestras de gratitud, y noti- ciándole que había salido el día anterior de Larache con dirección á Casa-Blanca, para recoger los fondos recaudados por la intervención española, cuando á las cinco de aquella mañana baró la goleta, arras- trada por la rapidez de la corriente, y sin que pudiera distinguir tierra por la den- sidad de la niebla que la cubría.

Felizmente la goleta había barado en un fondo de arena; pero todos los esfuer- zos hechos hasta entonces para ponerla á flote habían sido infructuosos, esperán- dose, sin embargo, que al subir la marea se salvaría el barco. Efectivamente, cuando las aguas entraron, se redoblaron las maniobras, hábilmente dirigidas por el comandante y oficiales, y tras un continuado trabajo de tres horas, la goleta salió de su lecho, salvándose, tanaroso buque; sa- rian las tres y media de la tarde, sin ha-

ber sufrido avería alguna y sin tener que alzar cosa alguna de sus pertrechos.

Luego que el barco gobernó, el Sr. Es- cobar se apresuró á despedir á los moros y beduinos, y regresó á Casablanca á bordo de la goleta que ancló en sus aguas á las ocho de la noche.

Al día siguiente debía entregar el se- ñor Escobar 23,800 duros al capitán de la Consuelo, como producto de la interven- ción en estos últimos meses, cuyo buque seguiría el 22 á Mazagan para tomar tam- bién los fondos que de la misma prece- dencia hubiese.

El Sr. Escobar, dice nuestro correspon- sal, es digno por su celo y por su activi- dad en pró de los intereses españoles, de que el gobierno de S. M. le tenga muy presente recompensándole tan patrióticas dotes.

Se ha concedido el pase para el ejército de Cuba al teniente coronel de infantería de reemplazo D. Guillermo Fernández y Basadre.

Anteanoche fueron presos por el inspec- tor especial de vigilancia, Sr. Briones, trece ó catorce individuos de antecedentes poco claros, y algunos de ellos que los tienen muy turbios. La autoridad se ocu- pa en proporcionarles destino.

Por el inspector del ferro carril del Norte D. Vicente Siles, ha sido puesto ayer mañana en la cárcel un sujeto á quien se cree cómplice de un robo que el día 23 se verificó en la calle de las Con- chas, núm. 4, imprenta, consistente en 1,100 rs. Le han sido ocupados 320 rea- les, procedentes, según se cree, del esca- moteo indicado.

Ayer mañana ocurrió un hecho escán- dalo en la plazuela de la Cebada, á conse- cuencia de haber intervenido un guardia veterano en una cuestión entre una mu- jer que compraba y otra que vendía to- mates. Habiendo tomado parte algunos paisanos contra el guardia, fué precisa la intervención de otras parejas para calmar el alboroto, que iba tomando mal aspec- to. La compradora y uno de los contendien- tes fueron conducidos ante la autoridad.

El coronel graduado comandante del regimiento de Córdoba, D. Bernardo Ale- man, y ha sido trasladado al de Borbon, en la vacante de D. Antonio Luzan. En su lugar ha sido nombrado el coronel gra- duado D. Carlos Nicolau, que se encuentra de reemplazo.

Anteanoche fué curado en la casa de socorro del cuarto distrito, cierto indivi- duo, de oficio mondengnero, el cual dijo, según parece, que le había herido otro compañero de profesión, á quien encen- tró en su casa en compañía de su mujer. Esta ha sido presa, pero el agresor parece que no ha sido aun capturado.

Ha sido destinado á cazadores de Bor- bon, el comandante de Alcántara D. To- más Dolz del Castellar, en la vacante que ha resultado por pase á la dirección del arma de D. Luis Ibarquera, que desempe- ña este empleo.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 969 fanegas de tri- go, de 46 á 52 reales fanega, quedando por vender sobre 732; la cebada de 28 á 30 rs. fanega, y la algarroba á 40 rs.

La empresa que tiene á su cargo el acreditado y bello jardín del Paraíso, ce- lebra hoy miércoles una de sus me- jores funciones con un gran concierto: La Batalla de Inckermann será una de las obras que se ejecutarán tomando parte ciento ochenta profesores y bandas de tambores, cornetas, clarines, etc.—Un Potpourri no ejecutado en Madrid; por el mismo número de profesores, y en el cual están admirablemente combinados los Aires Españoles más populares, deján- dose oír varios de nuestros instrumentos provinciales. Es composición del mismo autor de la Batalla, Sr. Lorens.—Los fuegos artificiales serán también de gran novedad y ofrece, por lo tanto, esta fun- ción ser una de las más notables.

En el Eliseo habrá mañana jueves también una fiesta bastante notable, en la que el distinguido profesor D. Luis Cepe- da dirigirá un gran concierto coral á voces solas, tal cual se verifican en Alema- nia y Bélgica, donde dicho señor ha ejer- cido su arte por muchos años. Las piezas que se ejecutarán son: 1.º La marcha, coro militar.—2.º La primavera, gran wals.—3.º La tarantela napolitana.—4.º El encanto de los salones, polka elegante.—5.º El regreso, paso doble militar.—Habrá además fuegos artificiales y una gran exposición de cuadros cromofundentes.

Ayer mañana, á las siete ha sido en- contrado en la orilla del río bajo el puen- to de Toledo el cadáver de un joven como de 22 años, con algunas ligeras heridas. No se sabe si se habría caído ó le habían arrojado, ó tal vez conducido allí des- pués de muerto. El juez competente pro- cede á la averiguación de los antecedente- s y circunstancias de este suceso. No sabemos si se habrá podido identificar la persona.

En la calle de Doña Urraca, afueras del Sur, ha fallecido repentinamente cierto sujeto á consecuencia de un vómito de sangre.

En el Portillo de Valencia fué acom- metida de dolores de parto una mujer y tuvo que ser conducida en una camilla al hospital.

Antea- yer se cayó de un andamio en la quinta de Santa Engracia un vidriero, quedando bastante mal parado.

Un tren de balastro del ferro-carril del Mediterráneo parece que cogió antea- yer por la mañana á un trabajador cerca de Valdemoro rompiéndose las piernas, de cuyas resultas el infeliz murió á poco ra-

to. Tambien se dice que fué herido por la tarde en la via del muelle de Alicante, y herido gravemente por un wagon un desgarrado mulero al tiempo de descargar.

Un miembro de la cámara de los comunes en Inglaterra, parece que se ha dirigido al gobierno español con objeto de averiguar con qué condiciones se autorizaría la inmigración de una colonia de irlandeses en España, la cual se establecería en la provincia de Santander.

El espada Joaquín del Río ha fallecido en las inmediaciones del Escorial a consecuencia de haberse disparado la escopeta con que estaba cazando. Uno de sus compañeros de diversion se halla preso de resultas de este lance en el juzgado de San Martín de Valdeiglesias.

El Tato y el Regatero trabajarán con sus cuadrillas en la plaza de Cartagena los días 2 y 3 de agosto próximo.

El día de Santiago parece que quedó muerto en la plaza de Chinchón un aficionado que salió a forar.

El cajero de la tesorería de Hacienda pública de Barcelona, que como dijimos anteaer se ha presentado á los tribunales, ha ofrecido dejar saldada su cuenta en la presente semana.

El marqués de Pépoli ministro de Italia en San Petersburgo, está terminando las negociaciones de un tratado de navegación y comercio con Rusia bajo bases sumamente liberales. El tratado debe quedar firmado uno de los días próximos.

Por mas que se hagan indicaciones en este sentido, podemos asegurar que no se ha entablado negociacion alguna entre Francia y España para el reconocimiento del Sur de América.

Parce que con arreglo á la ley de presupuestos, ha quedado dotado con 20,000 rs. el destino de jefe de la seccion de Fomento de esta provincia, continuando en comision el Sr. Pedragas, que desempeñaba ya este puesto, dotado antes con mayor sueldo.

Va á aplicarse como ensayo la luz eléctrica á uno de los faros de primer órden que hay cerca de Havre (Francia). Esta medida ha sido tomada en virtud de un informe de la comision de faros.

### SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes despachos telegraficos:

Varios destacamentos de insurrectos se han apoderado del palatinado de Randon.

Los rusos han sido batidos en Konskia y otros puntos.

Docientas personas han sido deportadas de Varsovia.

Los rusos reconcentran fuerzas considerables cerca de Kalisch.

Taczanowski ha rechazado á los rusos cerca de Blizki.

Grabowski ha conseguido tambien una victoria cerca de Biatobrze.

Ha sido puesto preso el conde Zamoycki.

En el palatinado de Kalisch los jefes rusos han establecido un sistema de terror, entrando á saco en las casas de campo y aplicando el azote á los propietarios y aun á las señoras, que envian despues con cadenas á Varsovia.

A pesar de las excitaciones hechas á los paisanos contra los propietarios, aquellos se presentan favorables á la revolucion.

El gobierno ruso ha prohibido en Polonia el uso de la telegrafia privada.

Segun el «Morning-Post» el gobierno nacional polaco consiente al armisticio á condicion:

- 1.º Los rusos guardarán algunas localidades marcadas.
- 2.º Se dará libertad á todos los detenidos; los desterrados volverán á Polonia.
- 3.º Una comision internacional responderá de la ejecucion de estas condiciones.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 50 1/2; el exterior, á 00 0/0; el diferido, á 00 0/0; la amortizable, á 60 0/0. El 3 por 100 francés, á 67-10, y el 4 1/2, á 96-00.

Los consolidados ingleses quedaron de 92 3/4 á 7 1/8.

Aunque se ha unido al paseo de Recoletos el frondoso jardin llamado de las Delicias, parece que se va á ejecutar en él una completa reforma, pues está mucho mas bajo que el terreno á que se ha de nivelar, y no se puede corregir este defecto sin remover en gran parte el plantío y demas objetos que ahora le sirven de adorno.

El Sr. D. José Salamañca, que se decia haber salido para Paris uno de estos dias, no ha podido verificar su viaje por tenerlo en cama una lijera indisposicion.

Mañana sale para su destino de juez de primera instancia de Belchite, señor don Diego Merdo de Figueroa, hermano del antiguo director de El Reino.

Ayer se ha dicho que el Sr. Santa Cruz, trasladado del departamento del Ferrol al tribunal supremo de Guerra y Marina, no aceptaba este último cargo, pero creemos la noticia infundada.

El principe Federico Guillermo de Prusia, primo del rey, se halla peligrosamente enfermo.

Leemos en la France: «Hemos sabido por la via de la Habana que Juarez, abandonado por las tropas

que le acompañaban, habia renunciado á ocupar á San Luis del Potosí, dirigiéndose á las costas del Pacifico para embarcarse con rumbo á Nueva-York.»

La noticia comunicada por el telegrafo, de que Leczakos, con el batallon que mandaba se habia apoderado de la fortaleza de Naulpa, es inexacta; dicho jefe griego se ha puesto ya á las órdenes del coronel Smolerisk, jefe de las tropas del Peloponeso.

Se ha encargado de la direccion de nuestro colega la Cronica de ambos mundos, el Sr. D. Antonio Vinageras, durante la ausencia del director propietario Sr. Ayllon.

El representante de Italia en Paris ha presentado ya al ministro de Negocios estrajeros, la demanda de extradicion de los cinco jefes de partidas napolitanas que fueron preses á bordo del Aunis en Génova, y entregados despues.

El Etna cuyas erupciones son menos frecuentes que las del Vesuvio, hace dias que está vomitando llamas, oyéndose gran ruido subterráneo.

La Correspondencia General de Viena dice estar autorizada para declarar que no es cierto que el emperador de Rusia haya escrito una carta al de Austria.

Acaba de ocurrir en la esposicion internacional de Hamburgo un acontecimiento curioso. Visitaba la esposicion el rey Jorge I de Grecia, y cuando estaba en el departamento de máquinas agrícolas de nueva invencion, se encontró con el ex-rey Othen. El rey recientemente elegido manifestó el mayor embarazo en presencia de aquel cuyo puesto iba á ocupar.

Dice un diario de Málaga: «Va agitando la cuestion electoral, pues se nota movimiento entre los electores, compromisos de votos, etc. Parece que en los distritos de esta ciudad se presentarán varios candidatos y la lucha será á lo que se conjetura algo empenada en el distrito de la Alameda. En el de la Merced, nos dicen que no lo será tanto, porque D. Antonio Cánovas del Castillo cuenta en él con una gran mayoría. En los distritos de la provincia se librarán verdaderas batallas electorales, á juzgar por el número de candidatos que se dice hay. Cuéntase que en Antequera se presentan cinco: pocos menos en Campillos, y en Archidona y en Coín y en Velez, y finalmente en todos parece que habrá mas de dos.»

El mariscal Pelisier ha llegado á Francia: se ha dicho que su viaje tenia relacion con grandes proyectos militares: el mariscal solamente, segun su costumbre, va á pasar una corta temporada en Paris.

Una carta de Méjico dice que el general Bazaine ha llegado á dicha ciudad á tiem-

po de precaver graves disturbios y terribles venganzas ejercidas por los partidarios de Juarez. Al dia siguiente de la entrada de los franceses aparecieron tres nuevos periódicos: uno órgano del clero, otro partidario de Almonte y de los conservadores aliados á Francia, y el tercero declara terminantemente que es preciso en Méjico un gobierno monárquico y una dinastía europea.

El 23 fueron salvados por un dependiente de mar, en Alicante, dos niños: uno de 6 años y otro de 9, que estaban luchando con las olas y próximos á perecer. El indicado dependiente, sin desandarse siquiera, se arrojó al agua; y aunque con grande esposicion de su vida salvó la de los dos niños. Este acto merece recompensa.

Hé aquí un hecho que prueba la intimidad que reina entre los gobiernos de Suecia y Dinamarca. Del 8 al 13 del actual ha tenido lugar en Stokolmo un congreso de naturalistas escandinavos. El 10 el rey Carlos XV invitó á sus miembros á pasar el dia en el castillo de Ulriksdal situado en una posicion magnífica á las orillas del Báltico, y en el gran banquete que tuvo lugar, S. M. sueca brindó de esta manera: «A S. M. el rey de Dinamarca, mi mejor amigo y mas fiel aliado.» Este brindis fué acogido con nutridos aplausos.

El Contemporáneo cree que respecto á apreciar de un modo idéntico las condiciones de los candidatos no hay diferentes opiniones en el seno del gabinete, porque todos los ministros están animados del mismo espíritu y juzgan con el mismo criterio los antecedentes y doctrinas de las personas que aspiran á representar el país en el futuro Congreso.

El domingo por la noche llegó á Madrid, procedente de Barcelona, el escelentísimo Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco.

Supone El Contemporáneo que el ministerio no se habrá ocupado solo de las cuestiones europeas en los últimos Consejos de ministros celebrados en San Ildefonso, sino que tambien los asuntos de América hayan ocupado la atencion del gobierno, tanto mas, cuanto que estos afectan mas directamente los intereses de España. «Nosotros, añade, que aconsejamos al gabinete la mayor prudencia y que no abandone la neutralidad que aconseja nuestra posicion y nuestros antecedentes, esperamos que proveyerá todas las eventualidades; y por lo que respecta á las cosas de América, no hay duda que procurará, por cuantos medios estén á su alcance, que renazca la influencia que debemos tener en aquellos países, ligados por tantos vínculos con España.»

El número correspondiente al mes actual de la Escuela del derecho revista jurídica que con tanta aceptación dirige el Sr. Ester, contiene un artículo de D. Ra-

mon Gil Osorio sobre si puede el monarca indultar en los delitos privados sin que preceda perdon del ofendido; otro de D. Joaquín Francisco Pacheco sobre penas infligidas. Un estudio sobre las competencias por el Sr. Arcos Ordeza; otro del Sr. Romero Giron sobre si la pena debe ser un mal, y el primero de una serie de artículos que se propone publicar el Sr. Pi y Margall sobre propiedad territorial.

El ministro de trabajos públicos en Francia ha mandado estudiar un proyecto para sustituir por puentes de piedra todos los puentes colgantes que hay en los rios de Francia.

Uno de los representantes en la Cámara de los Comunes ha pedido á lord Palmerston que presente las notas escritas por Rusia en 1823 sobre los asuntos de Grecia, porque la insurreccion polaca de ahora tiene muchas semejanza con la del reino griego de aquella época.

Los cinco jefes de partidas napolitanas presos en Génova á bordo del Aunis estaban refugiados en Roma, donde el gobierno pontificio les envió á la prision de las Termas, por no encontrarse seguros de las persecuciones de la policia francesa despues de presos Stramengy y Tristany. El gobierno procuró en seguida ponerse de acuerdo con la policia francesa para la partida de los cinco que deseaban venir á Barcelona. Las autoridades romanas querian que Francia garantizase sus personas, pero esta garantia no se dió, y hasta se rehusó recibirlos á bordo de un buque francés con pasaportes bajo nombres falsos.

### BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 28.

Uls. pr.	Uls. pr.	Uls. pr.
Efectos públicos	De jun. 2.000	92-75
Cons. al con.	De ago. 2.000	103-60
Id. fin de mes	De julio 2.000	98-60
Diff. al cont.	De mar. 2.000	00-00
Id. fin de mes	Obras públic.	98-50
Id. fin prox.	Canal de I. II.	110-00
Amort. de 1.ª	Oblig. del E.	98-15
Id. de 2.ª	Banco. Espa.	219-00
Personal.....	Cred. de Esp.	1.900
Cobretas y socs.	Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	O. de la mis.	2.900
De 2.000.....	99-50 Canal Castill.	4.000

CAMBIOS.—Londres á 90 d. fecha. 50-20  
Paris á 3 dias vista..... 8-22

### ESPECTACULOS DE HOY.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, en la que hará su décima salida Mr. Leotard.

CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche.—Funcion de ejercicios equestres y gimnástico.

do Maria Ana, convenid en que no seria un crimen tratar de reunirme á vos colocándome ante un cañon en el campo de batalla, ó descargando una pistola sobre mi corazon.

Maria Ana intentó un supremo esfuerzo, pero aquellos presagios habian helado la sangre en sus venas. Clermont abrigaba todas sus ideas, todos sus terrores. Un supersticioso temer la estremación, y este amante, este esposo adorado que veia y tocaba, se le apareció por un instante como un espectro vislumbrado á través de las rejillas de un cementerio.

Trató de sobreponerse á la vision terrible; pero en vano! su cerebro estaba trastornado.

Muerto contigo! murmuró desfallecida.

Clermont la sostuvo, pasó su mano al rededor de su cintura, la reanimó con su aliento, y queriendo arrastrar consigo su tesoro, golpeaba furioso con la mano que le quedaba libre la verja de hierro. Las manos de la princesa saltaron por fin los hierros y el cuerpo doblado no quedó sostenido mas que por el brazo crispado de Clermont.

—Adios, adios! dijo este creyendo que volveria á la vida con esta fatal palabra. En efecto, sus ojos se abrieron, intentó incorporarse; pero su cuerpo cayó lexánime en brazos de la religiosa que se acercaba.

El último beso de Clermont se imprimió respetuosamente en la mano de la hermana Luisa. A ella debia la dicha suprema de aquella despedida: miróla con reconocimiento, le mostró con ademán melancólico el carruaje, y ella entonces colocó á su hija de modo que el desterrado pudiese verla hasta el último instante.

El comprendió, se dirigió lentamente al coche volviendo sus ojos sin cesar al grupo de la madre y de la hija y se dejó arrastrar por los caballos sin separar su vista de aquella forma blanca que palpitaba detrás de la verja del convento y que le siguió representando su imaginacion cuando la hubo perdido de vista para siempre.

El castigo del rey fué duro, pero no mezquino. Clermont hizo su viaje sin otro molestia que la natural de viajar: nada le faltó. El conductor tenia orden de llevarle al punto de la frontera que él eligiese.

Elegió á Dunkerque, donde ya debia estar Mr. de Conti; donde Roberto y Enrique se habrian dirigido, siguiéndoles su hermano Didier.

Por todo el camino Clermont halló vestigios de sus compañeros de infortunio. No le llevaban de delantera mas que veinticuatro horas, pero esta distancia fué haciéndose mayor por la lentitud con que viajaba Clermont que no sabia separarse del país natal.

Ausencia, destierro y muerte: hé aquí tres dolores que el hombre no ha cantado nunca en sus poemas. Poeta ó no, el hombre se siente inspirado por una gran desgracia ó una gran alegría; y eso que no nos detendremos á discutir si la poesia consuela al que sufre ó aumenta sus sufrimientos.

Clermont que tomaba informes en todas las postas, supo que los hermanos Montvalat seguidos de cerca por su hermano, habian logrado solo por minutos escapar á los emisarios que habia despachado la corte en busca suya. En Dunkerque supo que se dirigieron al puerto, rogando al patron de un bote que los llevara á bordo de un buque extranjero, diciendo aquel que no podia por aguardar á un viajero; y mientras ellos se consumian de impaciencia, sus perseguidores Hogaron.

Los fugitivos iban á ser descubiertos, pero Didier velaba: la casualidad quiso que en aquel instante llegara el viajero, y apercebido Didier que aquel, aguardando á la caída de la tarde, se embarcaba con el mayor misterio. Didier le arriesgó todo: habló al viajero, le suplicó que llevase á sus hermanos, y á poco, trémulo y conmovido, fué á buscar á estos, les habló al oido y en breve los tres se alejaron rápidamente de la costa.

Clermont no tenia necesidad de tantos detalles para comprender que el viajero á quien habia hablado Didier, era Mr. de Conti que habia vuelto á tiempo, y que los dos hermanos Montvalat carabinaba ya á Polonia con su principe protector.

Estas noticias eran un principio de buena fortuna, cuyo complemento habiera sido encontrar á Didier. Pero Clermont no tuvo esta dicha: en vano buscó noticia de su amigo y concluyó pensando que Didier habia vuelto á enterrarse en su presbiterio.

Tranquilo ya respecto á la suerte de sus amigos, Clermont solo pensó en reunirse pronto á ellos; pero la cosa no era tan fácil como parecia. Por donde pasaba Juan Bart no pasaba todo el mundo; el mar estaba bien guardado por las escuadras enemigas. Clermont se decidió á hacer el viaje por tierra, mucho mas, que recibió sumuosos equipajes, no de mano de una amante misteriosa, sino de una esposa legitima y enamorada, que se con-

ducia como princesa. Clermont encontró en una de las pistoleras de la silla de su caballo de batalla una carta tiernísima de su esposa, y en la otra una de Didier recomendándole á sus hermanos.

Despues de haberse separado y recompensado á su guardián, Clermont, montado y escoltado segun convenia á su clase, se dirigió á Dantzick, donde todo el mundo afirmaba que iria el rey de Polonia, si no le cerraban el paso.

Juan Bart pasó: si sus navios hubiesen podido vogar en tierra, hubiera conducido á Conti á Varsovia, y no le hubiera abandonado hasta dejarle en su trono.

La desgracia quiso que los diplomáticos reemplazasen á los marinos, y maniobraron peor. El abate de Polignac habia prometido tanto á todo el mundo en nombre del nuevo rey, que los tesoros que llevaba Mr. de Conti no alcanzaban á recompensar á los criados de los magnates polacos. El elector Augusto, que fué el mismo dia elegido rey, habia prometido mucho tambien, y dió con tal prodigalidad, que no podia imitarle quien habia sembrado su oro por el camino: además Augusto II tenia detrás de sí diez mil sajonas para defender su causa, mientras Mr. de Conti llevaba cincuenta cabaleros.

Tales fueron las noticias que Mr. de Clermont fué recogiendo por el camino, y sin embargo él avanzaba siempre: no podia creer que el gran rey Luis XIV, por desembarazarse de Conti, le pusiera, y con él á la Francia, en ridiculo: esperaba en algun ardid diplomático, ó en algun recurso inesperado, que cambiaria la faz del asunto.

Pero á cada paso que daba, á cada una de las noticias que recibia, la corona tan decantada perdía uno de sus florones, uno de sus joyeles, y en toda la Alemania que Clermont recorria celebraban la próxima entrada del candidato francés.

Estraño encarnizamiento de la suerte! donde otros hubieran encontrado ocasion de distraer sus pesares con una lucha gloriosa, Conti iba solo á encontrar decepcion y ruina!

Esta tromba, engrosando de hora en hora, y cuya gravedad la haria descender segun la ley física, iba llegando á su crisis: cuando Clermont llegó á Dantzick se anunciaba una derrota, y la flota de Juan Bart aguardaba al principe en aquella única ciudadela de que podia disponer en todo su reino.

Llegado tan cerca del fin, Clermont no le tocó aun. La desconfianza de los naturales, su hostil neutralidad y las formali-

dades que eran precisas para llegar hasta el nuevo rey, impidieron á Clermont pasar, como hubiera querido, á la flota francesa. Le dijeron que el mismo principe no recibia noticias mas que por la via de mar, y en efecto, todas las cartas y correos de la embajada francesa eran interceptadas por los partidarios de Augusto.

Clermont buscó un medio de hacerse anunciar al principe: le prometieron dar un aviso á los hermanos Montvalat, pero en lugar de la contestacion que esperaba recibió la noticia de la partida de los franceses á la abadia de la Oliva, donde el obispo y gran número de nobles de Polonia adictos á su causa, querian dar un banquete en honor del principe de Conti, y organizar un medio de resistencia á los sajones.

Clermont que lo veia todo desde la barrera, es decir, en seguridad, creia ver mal y aguardaba siempre un recurso inesperado. Esta entrevista que el principe iba á tener con los nobles polacos, llenó á Clermont de alegría, y contaba más con las simpatías que su principe sabia escitar, que con todos los cañones de la escuadra de Juan Bart.

Ir á la abadia donde debia celebrarse el banquete, no era imposible para un hombre bien provisto de dinero, caballos y criados. Clermont se prometió á la fiesta si no como convidado, como espectador, seguro de la buena acogida que le harian sus amigos y el principe.

Aprovechando una hermosa noche, que prometia una buena mañana, partió llevando toda su gente y equipajes decidido á verificar en aquella ocasion fuese como fuese, su union á la casa real. Una celda en la Abadia ó un camarote en los navios de Juan Bart; esto era lo que pedia. Vivir á la sombra de la bandera de Francia, á esa sombra de la patria que calma todos los sufrimientos del proscripito!

Como el naufragio perdido en medio de los mares se estremece al ver desaparecer tras sí el sol y de repente percibe en el opuesto horizonte el astro, cuya pálida luz anima y consuela su existencia, así Clermont emprendiendo su camino para hallar á su principe y sus amigos, creia encontrar un nuevo sol en mas clemente horizonte.

En su compañía el destierro le seria menos duro; y ellos sus confidentes, sus testigos, sus hermanos, ellos victimas tambien de su dicha cuya presencia se lo recordaria sin cesar, mitigarian en gran parte su dolor; á medida que se acercaba á aquellos generosos corazones, los apreciaba mas y repasaba en su memoria to-

DIARIO DE MADRID.

LA PENINSULAR.

Santos del día 29.—Santa Marta, virgen; y San Félix, papa, y Santos Simplicio, Faustino y Beatriz, mártires.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 29.—Parada: Primer regimiento de Ingenieros, y Llerena, y Jefe de día: señor coronel teniente coronel del cuarto regimiento de Arillería á pié D. Francisco Mahí y Villafuerte.—Visita de hospital: Coraceros del Borbon.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

EN VIRTUD DE PROVIDENCIA DEL Sr. D. Eugenio Miranda y Prieto, juez de primera instancia del distrito de la Inlusa de esta corte, se saca á pública subasta, á voluntad de sus dueños, una casa sita en la villa de Vallecas, y su calle Real, con accesorias á la de los Pajeros, señalada con el núm. 19 por la primera, y con el 18 por la segunda; de 10.371 pies cuadrados superficiales con planta baja, sótanos y cámaras, tasada en la cantidad de 33,144 rs. y varias tierras de pan llevar, en término de la misma villa, divididas en tres lotes ó partidas: el primero, compuesto de tierras de primera, segunda y tercera clase, de 23 fanegas, dos celemines y 26 estadales, tasada en 19,441 reales; el segundo, que se compone de tierras de segunda y tercera clase y comprende 30 fanegas, 3 celemines y 28 estadales, tasada en 24,640 rs.; y el tercero, compuesto de tierras de primera y segunda clase, de 28 fanegas, un celemin y 20 estadales, tasado en 23,433 rs. á rebajar cargas. Para su remate se ha señalado el día 31 del actual, á las doce de su mañana, en dicho juzgado, sito en la calle de la Union, núm. 6, previéndose que no se admite postura que no cubra los tipos de tasación, y que en el estudio del escribano actuario, calle del Salvador, núm. 3, cuarto segundo derecha, se facilitan á los que traten de interesarse en la subasta, los demas datos de 9 á 12 de la mañana. Madrid 9 de julio de 1863.

El 9 de agosto próximo á las doce del día se verificará en Valladolid y en esta corte la subasta de construcción de dos casas en terreno propio de La Peninsular, sito en aquella ciudad, calle Nueva de la Victoria con vuelta á la de la Alegria y Santa Marta. Las condiciones para tomar parte en la licitación, así como las facultativas y planos de fachadas y distribución estarán de manifiesto en Valladolid, calle de Zúñiga, núm. 29, cuarto bajo, todos los dias de ocho á cinco de la tarde, y en Madrid calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, de diez á cinco.

EL SEÑOR D. DIEGO SANCHEZ UGARTE, caballero de la real y distinguida orden española de Carlos III, comendador de la de Isabel la Católica, secretario honorario de S. M. y médico consultor de la real cámara, ha fallecido en la madrugada del 25 del corriente.

El Excmo. señor duque de Bailen, mayordomo mayor de S. M., jefe; el Excmo. señor marqués de San Gregorio, presidente de la facultad de medicina de la real cámara; su desconsolada viuda, hijos, la madre, hermana, padres políticos, hermanas políticas, demas parientes y testamentarios, suplican á sus numerosos amigos que por un olvido involuntario no hayan recibido escuela de imitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar hoy miércoles 29 del corriente á las diez de su mañana, en la parroquia de San Millan, en lo que recibirán favor.

ESPECIALIDAD DE VESTIDOS DE Niños.—Paulina Royer, rue Rivoli, núm. 186, París.

Sucursal: calle del Arenal, núm. 26, cuarto segundo. Colás, sastre: acaba de llegar un elegante surtido de vestidos para niños y niñas. Se reciben encargos de telas de seda, ehales, encajes y sombreros para señoras y niños.

ALMONEDA.—SE HACE DE TODOS Los muebles de una casa. Luna, 18, principal. No se admiten preñeros.

CLASES DE FRANCES, INGLES Y Aleman, á 60 rs. mensuales. Calle de Espez y Mina, núm. 12, segundo.

GRAN REGALO.—SE REGALA UN Cintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; canto dorado: 24 plumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un porta-plumas, jabon de olor, ceta de boca, obleas, pel-yos, tinta y una falsilla. [Todo 16 reales Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.]

ESCUELA ESPECIAL DEL GUERPO de ingenieros de Montes.—Los exámenes de entrada en esta escuela, empezarán el día 1.º de setiembre próximo.

Para ingresar de alumno en la misma es necesario:

- 1.º Ser español.
2.º Ser mayor de 16 años y no pasar de 25, acompañando la partida de bautismo, debidamente autorizada.
3.º Ser de buena vida y costumbres, lo que se acreditará por medio de certificación del párroco y de la autoridad civil del pueblo donde resida el candidato.
4.º Ser de complexion sana y robusta y no tener ningun defecto fisico que impida dedicarse al servicio de los montes.
5.º Acreditar, mediante examen en la escuela, el conocimiento de las materias siguientes:

- Aritmética;
Algebra, con inclusion de la teoría general de ecuaciones;
Geometría;
Trigonometría rectilínea y esférica;
Geometría analítica de dos y tres dimensiones;
Física;
Química;
Francés;

Dibujo lineal y de figura, todo con la estension que marcan los programas publicados en la Gaceta del 11 de mayo último.

6.º Las solicitudes para el examen de ingreso en la escuela se dirigirán antes del día 1.º de setiembre, á la direccion de la misma, sita en Villaviciosa de Odon.

7.º Los aspirantes espresarán al pié de las solicitudes de examen las señas de su domicilio, á fin de avisarles oportunamente el dia en que deben presentarse en Villaviciosa y devolver á los que no sean aprobados sus respectivos documentos.—El ingeniero primero, secretario, Buena-ventura Bachiller.

Villaviciosa de Odon 23 de julio de 1863.

DEPÓSITO DE HARINAS.—EL QUE tenía D. Benito Medrano en la calle del Oso, se ha trasladado á la calle Meson de Paredes, núm. 21.

Tiene harinas superiores de la Mancha para ojaldres; de Castilla, Espinosa y otros puntos; salvados de diferentes clases. Se despacha por mayor y menor.

INTERESANTE.—A D. FELIPE FER- nandez del Pico, alumno de tercer año de veterinaria, le busca su hermano Pablo Fernandez. Vivo calle del Rubio, número 20, cuarto bajo, derecha.

COCHE DE GUADALAJARA A TRI- llo.—Sale los dias impares. El billete cuesta 30 rs. Despacho, calle de Zaragoza, núm. 49.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE FUEN- De Saucó, por el mismo cosechero: por arrobas á 30, 32, 34, 40 y 44 rs.; por libras á 10, 12, 14 y 16 cuartos. Azúcares por libras, de pilon á 28; blanca de primera á 24; blanca de segunda á 18 cuartos. Despacho, calle de Silva, núm. 43, esquina á la de la Estrella, lonja.

HALLAZGO.—LA PERSONA QUE EN la noche del día de Santiago hubiera perdido un reloj de oro, puede pasar por la plazuela de la Cobada, núm. 12, cuarto entresuelo, donde, dando señas exactas del mismo, se le entregará.

BRAGUEROS A REGULADOR PARA BLa cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

ALMONEDA GENERAL EN LA CALLE del Lobo, 20, principal, izquierda.

BIBLIOTECA DE LA RISA.—EL Li- bro de los Cuentos!—Tres tomos para provincias, 36 rs. Para Madrid, 30 reales. Preciados, 33, principal, derecha.

LA UNION,

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 31 DE DICIEMBRE DE 1836, ESTABLECIDA EN MADRID, FUENCARRAL, 2.

CAPITAL SOCIAL, 32.000.000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, propietario, ex-ministro de la Gobernación y de Hacienda, presidente. Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, senador del reino, vicepresidente. Sr. D. J. Singher, ex-director general de esta compañía.

Excmo. Sr. D. Luis Guilhou, banquero, director de la Compañía general de Crédito en España. Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchada, senador y propietario. Sr. D. Juan de Castro y Fontela, capitalista y propietario.

DIRECTOR GENERAL: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.

DIRECTOR ADJUNTO: Sr. D. Miguel Oribe.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 3,825,000,000 de reales de capitales efectivos. Ha indemnizado por 2,033 incendios ocurridos en los seis años que lleva de existencia, la suma de nueve millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1,727,000,000 de reales, repartidos en 62,713 riesgos, habiendo importado los premios mas de 29,000,000 de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son:

- 1.º Seguro POR LA VIDA ENTERA, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra.
2.º Seguro TEMPORAL, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarse.
3.º Seguro DE CAPITAL DECRECIENTE, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.
4.º Seguro DE CAPITAL CRECIENTE, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mútuas de supervivencia.
5.º RENTAS VITALICIAS INMEDIATAS, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el dia en que se firma la póliza.
6.º RENTAS VITALICIAS DIFERIDAS, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión Zuloaga.

das las pruebas recibidas de su cariño y abnegacion; pruebas que él recompensaría largamente con la proteccion que les otorgaria en Polonia. Háciese en fin la ilusión de alcanzar aun una vida grata entre amigos y prosperidades, creándose para él y sus amigos una posicion brillante á la sombra de aquel nuevo trono, tanto que la princesa misma estuviese orgullosa de su esposo, y el rey de Francia sorprendido si no desarmado.

Por fin, en el breve camino que tuvo que recorrer hasta la abadía, Clermont, si no perdió su tristeza, recobró en parte sus ilusiones. Había tomado un guia, hombre fiel y de buen humor al principio de su viaje; pero el cual se fué desanimando á la par que hablaba con algunos camaradas que se cruzaron en el camino. Desde entonces todo le alarmaba, y á cada instante se empuñaba sobre los estribos, sosteniendo que veía hombres armados y en efecto, en aquellas llanuras solian verse pequeños grupos de caballeros ó guerreros que á lo mejor se internaban entre el bosque.

—Son polacos adictos á nuestra causa, que irán como nosotros á la abadía, decía Clermont. Su guia movía con desconfianza la cabeza y los conducía por las sendas mas apartadas.

Para conciliar con una traicion aquella invitacion hecha al rey por los nobles, de cuya caballerosidad no debía dudarse, hubiera sido preciso no estar tan interesado como Clermont por la causa francesa. El guia sin saber qué contestar á tanta pregunta como le dirigian, dijo que le acababan de advertir de que aquellos contornos estaban llenos de espías sajones, y aconsejó volverse á los viajeros. Estos se rieron de su temor, y él, mas honrado que valiente, aprovechó la noche, desertando sin reclamar su salario.

Esta circunstancia alarmó á Clermont, pero no le disuadió de su plan. Lo mas que pensó fué que su guia pertenecía al bando contrario, y hasta habria ido á prevenir á los sajones que Conti recibia un pequeño refuerzo.

Estarian á una media legua de la abadía: el país aparecía desierto y sombrío, cuando encontraron un pequeño número de ginetes que volaban como de aquel punto. Eran polacos del partido francés: respondieron á las preguntas de Clermont, que en efecto la comida ofrecida por el señor obispo habia tenido lugar la víspera; que todo habia sucedido á pedir de boca, y que el rey Conti habia conquistado la simpatía general; pero

cuando fué preciso entrar en esplicaciones sobre el resultado político de aquella asamblea, los ginetes picaron espuela y se alejaron rápidamente.

Otro grupo que encontraron fué mas esplicito aun: regresaban igualmente del festin de la abadía: convinieron en lo mismo, pero llegaron á decir á Clermont que su príncipe francés no era bastante espléndido para ser rey de Polonia.

Pasaron como los anteriores, y un tercer grupo informó á Clermont de que el príncipe no estaba ya en la abadía, que se habia separado aquella mañana del obispo y de los nobles sin acordar nada, dirigiéndose á un castillo cercano llamado Preminsko, cuyas torres le mostraron á lo lejos, iluminadas por los primeros albores de la aurora.

Entonces Clermont se dirigió hacia aquel lado con nuevo ardor. Se preparaba la pelea... tanto mejor! Nunca se habia sentido tan dispuesto á pelear, y en aquella ocasion debía llegar hasta el heroísmo. El, el mas dichado de los hombres se creia invencible y dispuesto á consolar á sus amigos: los caballos, animados por la espuela y los gritos, parecieron desplegar alas.

Para llegar al castillo designado tenian que seguir el intrincado laberinto de un valle que serpaba al pié de las montañas, y parecia dilatarse á medida que avanzaban nuestros caballeros: una vez entre aquellas salvajes gargantas, perdieron de vista el castillo, y los pareció escuchar lejanas detonaciones.

—Se forma tempestad! murmuraron unos.

—Quizá serán salvas al nuevo rey, decían otros.

Y ninguno concebía la menor sospecha en contra de su causa, pensando solo en acelerar la marcha.

Los primeros que llegaron á la salida del valle gozaron de un bello espectáculo: el castillo se elevaba á corta distancia, sobre un pedestal de apiñadas rocas; en torno suyo el verde musgo cubria toda la llanura, y cerraba el horizonte el mar que se perdía en el cielo, reflejando en su seno cristalino el globo del sol que bañaba con su luz rogiza aquel pintoresco paisaje.

Los caballeros, despues de una pausa de admiracion, se encaminaron al castillo.

Clermont se admiraba de ver tan desiertos los contornos de la señorial morada: ni magnates, ni pueblo, ni pastores, se acercaban por allí á conocer y saludar al nuevo rey! Unas cuantas cabañas diseminadas por la llanura, ofrecian la mis-

puso la princesa temiendo una nueva desgracia. Antes que la religiosa hubiese respondido, la puertecilla del cohe se abrió y una persona que saltó en tierra se dirigió á la verja.

—Hija mia, dijo entonces la hermana Luisa; id, es una persona que os busca. Es vuestro esposo que viene á despedirse de vos.

Un doble grito, un grito agudo escapado de dos pechos á la vez, se dejó ver dentro y fuera de la verja: durante algunos minutos cuatro manos convulsivas se estrecharon y los barros de hierro no impidieron unir des frentes ardorosas.

La carmelita se alejó rápidamente al otro lado del jardin: no debía presenciar ni aun la dicha de sus hijos!

Despues de los sollozos comprimidos, gemidos de la fiebre. —He aquí lo que llaman vivir! murmuró Clermont. Oh! María, María! no es el destierro el que me matará sino el amor, la duda!

—No temas, replicó vivamente María Ana. Mi amor es tuyo y nunca te abandonará. Cada vez que tu respiracion hinche tu pecho, di que mi corazón late por lograr tu vuelta y tu dicha. Tenemos á mi madre que será nuestro ángel guardián! Ella que te ha salvado la vida, sabrá velar por conservártela: sabe además que de ella depende la mia... No temas, no desesperes, aun no estamos solos en el mundo!

—Pero con qué derecho nos separan? No habeis confesado al rey nuestro matrimonio? si así fuera os consentiria partir conmigo.

La princesa retrocedió ante el golpe que iba á dar á Clermont con una revelacion completa; decirle que habia desaparecido de Fleurines su partida de boda, que el matrimonio era nulo; quitarle lo único que le podia consolar en su destierro era cometer un asesinato. Tuvo pues la generosidad de callarse, guardando toda la estension de su desgracia para sí.

—El rey, murmuró, está ciego por la cólera; volverá en sí poco á poco... dejémos obrar al tiempo y á nuestros intereses. Vos sois despues de todo menos digno de compasion que yo; vais á reuniros á vuestro protector, á vuestros amigos... Yo quedo entre mis enemigos! Vos encontraréis en Polonia un rey que os pagará con usura vuestros servicios, y los hermanos Montvalat que consolarán vuestros pesares... Entre tanto el horizonte se despejará y monseñor hará por

vos un día lo que hoy en su impotencia no puede hacer.

—Un día... ah! Cuando llegará ese día reparador?

—Amigo mio, no me dirijais nunca tan terrible pregunta; el hombre cuya vida es un obstáculo para nuestra dicha, es mi padre.

—Cruel destino! Por qué no me habeis dejado cortar con mi vida? Incomprendible piedad la que me salva para darme un tormento mayor.

—Hablais como un hombre de corazon! Qué mas diriais si tratarais de extinguir todo mi valor! reponeros, Clermont: valiente es conoec: devolvedme al hombre de mi amor. Qué habeis perdido? El porvenir no es nuestro? Nuestra juventud, nuestro amor, se abatirán porque nos separen por algun tiempo? Tenemos á mi hermano Conti rey de Polonia, tenemos á mi santa madre invencible por su virtud, y en el fondo de nuestro cuadro tenemos á monseñor futuro rey de Francia que en un solo dia indemnizará todos nuestros sacrificios.

—Y vos, vos no sufrireis lejos de mí?

—Mas que vos: esto debe ser nuestro consuelo.

—No os cansareis de esperar? No llegará un dia en que vuestro corazon cambie? —Una mujer como yo no cambia nunca cuando tiene un esposo tal como vos. Os amo, os lo he dicho, y cuando yo pronuncio un juramento es para cumplirle, aunque no le haya pronunciado al pié de los altares.

Y al hablar así, se asió mas fuertemente á los hierros para no caer desfallecida á pesar de su valor.

—Y si uno de los dos muriese? repuso Clermont. Oh! esto puede suceder... aquí vos teneis para ello el pesar; allí yo tengo la desesperacion, la guerra...

—Por piedad! exclamó la princesa sin poder contener un gemido.

—Puesbien, si esto sucediese, persiguió Clermont, si en efecto vos ó yo dejamos este mundo; vos, que yo no tendré semejante dicha, confesad que Dios me habrá dado un destino cruel, que jamás un hombre habrá sido mas tenazmente perseguido por la desgracia! Si yo que por tanto tiempo os he amado en silencio, yo á quien habeis concedido el inmenso honor de elegir por esposo, yo que he escapado de una prison, he saltado sobre un cadalso, y hoy golpeo mi frente en estos hierros para aspirar el aliento de la mujer que me ama, que es mi ante Dios y los hombres; y á la cual Dios sabe cuando volveré á ver, si despues de todo os pier-